



Antrag

der Abgeordneten **Markus Walbrunn, Ramona Storm, Oskar Atzinger** und **Fraktion (AfD)**

IT-Fachkräfteversorgung an Bayerns Schulen sicherstellen

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, ab dem Schuljahr 2025/2026 an allen staatlichen Schulen in Bayern eine IT-Fachkraft, die sich nicht aus dem Lehrpersonal rekrutiert, in Voll- oder Teilzeit für die Schulverwaltung fest anzustellen. Die Stellenpläne für den Einzelplan 05 der zukünftigen Haushaltspläne sind dementsprechend anzupassen.

Begründung:

In den vergangenen Jahren wurde an Schulen in ganz Deutschland die Digitalisierung flächendeckend vorangetrieben.

Leider kümmern sich in der großen Mehrzahl der Schulen in Bayern ausschließlich Lehrkräfte neben ihrer eigentlichen Lehrtätigkeit um die Schul-IT und erhalten dafür allenfalls geringfügig Ausgleichsstunden.

Laut einer bundesweiten Forsa-Umfrage von 2023 wünscht sich mehr als jede zweite Schulleitung (53 Prozent) eine IT-Fachkraft. Weiterhin sei jedoch nur an etwa jeder zehnten Schule in Deutschland auch ein solcher Spezialist beschäftigt, der sich um Betreuung, Wartung und Updates der Technik kümmert.

2019 ist vom Bund der Digitalpakt Schule eingerichtet worden, um Schulen technisch aufzurüsten. Mit den Mitteln wurden unter anderem Tablets und interaktive Tafeln (Smartboards) angeschafft. Während der Coronakrise wurde das Programm zudem dreimal aufgestockt, das Programm ist aber 2024 ausgelaufen.

Selbst dem Bundesministerium für Bildung und Forschung ist die Problematik der mangelnden Betreuung und Wartung an Schulen bekannt: „Dauerhaft tragfähige technische und organisatorische Administrationslösungen, wie sie heute in Unternehmen ganz selbstverständlich sind, fehlen jedoch noch.“¹

Bayerns Schulen stellen hier leider keine Ausnahme dar wie das Beispiel eines bayerischen Lehrers aus Rednitzhembach im Landkreis Roth zeigt: „Es gab bisher viele Förderprogramme, um die Schulen zu digitalisieren, Hard- und Software wurde zwar angeschafft, nur dabei nicht nachgedacht, wer sich um all das kümmern soll. Eigentlich bräuhete jede Schule inzwischen einen digitalen Hausmeister.“²

Den Worten der Lehrkraft kann sich die AfD-Fraktion vollumfänglich anschließen: Es wird Zeit, dass die Staatsregierung die dringend benötigten Stellen endlich schafft!

¹ <https://www.zeit.de/digital/2023-10/it-fachkraefte-schule-digitalisierung> . (Letzter Zugriff am 05.02.2025)

² [Ibidem](#)